



発行 / 日本共産党
那珂市議会議員
木村 静枝
菅谷 4494-1
TEL/FAX 029-298-2064

国民の立場でわかりやすく
真実を報道し解決策を示す

しんぶん 赤旗

日刊 2900円 / 日曜版 800円
ぜひお読みください

平成19年度一般会計予算0.2%減の170億円 地方交付税や国庫補助負担金など減り、市税が増える

平成19年度第1回那珂市議会定例会が3月5日から16日まで12日間開催されました。本年度の一般会計予算は国の三位一体の改革で地方交付税や国庫補助負担金などが減らされ、市民税が前年度比で25%も増えました。これは税源移譲や定率減税の廃止等によるものとなっていますが、市民にとっては確実に増税となっています。木村静枝議員は市民の立場に立つてただ一人本年度予算に反対しました。

市職員引き続き待遇改善

那珂市職員の勤務時間等の改正で、休息時間の廃止や給与など全体で650万円の削減がありました。これでは健康の面からも精神の面からも能率の向上につながらないのではないのでしょうか。

茨野住宅建て替え計画なし

「平成18年度から補助制度が変わり、事業実施は困難な状況になっている。今後公営住宅の廃止又は継続の判断を行っていく」という執行部の説明ですが、今低所得者が増え、公営住宅を求める人は多くなっています。安い住宅を供給することは公の責務です。

紙おむつ・配食サービスは今後介護保険で

今まで高齢者の紙おむつや配食サービスは一般会計から出ていましたが、本年度から介護保険に付け替えられました。今まで税金でやっていた福祉が削られ、どんどん個人負担となっています。

高額療養費の手続きが簡単に

今まで、70歳未満の被保険者が入院した時に医療機関の窓口で払う入院治療費は、一旦全額支払わなければなりませんでしたが、4月1日から、市の認定証を提出すれば、自己負担限度額を払えばいいことになりました。例えば、医療費が26万7000円以下の人は、自己負担限度額の8万1000円を払えばいいこととなります。

子育て支援センターがオープン!

4月1日より、子育て支援センターが旧法務局跡地にオープンします。

菅谷東学童保育所が新築・増員

菅谷東学童保育所が新築され、定員も40名から70名に増員されます。元米崎・戸多学童保育所は6年生まで対象が拡大されました。

認知症対応型共同生活介護及び、小規模多機能型居宅介護を、地域包括支援センター「それぞれ」に整備

芳野直売所5月20日オープン!

直売所には、そば・味噌・豆腐・菓子作りの工房もできます。



木村静枝の 一般質問

福祉タクシー利用の対象拡大を

昨年(平成18年4月)創設された「那珂市タクシー利用助成事業」の新年度の予算(288万円)は昨年の当初予算の半分です。

木村議員は「創設されたばかりなのになぜか」と質問しました。保健福祉課長は「現在までの利用者が76人となっており、昨年は200人分の予算をとったが、利用者が少ないので、実績に合わせた予算になった」との答弁でした。

しかし、まだそのような事業が始まったことすら知らない住民もいます。また、利用したくても、利用対象者が狭く厳しいものとなっており、介護認定者では要介護3以上、身体障害者では1級から3級までです。「もっと対象者を広げてほしい」というのが市民の願いです。

木村議員は「少ない予算で住民が助かるならもっと対象者を拡大してはどうか」と市長に質しました。市長は「担当と協議をしながらそのような日の当たる福祉のまちづくりの実現を目指したい」と前向きな姿勢を示しました。

助成の対象

医療機関等の往復に要するタクシー料金として、その額は1回の乗車につき600円とする。ただし、年間48回分を限度とする。

4月24日全国一斉学力テスト実施 国・業者が個人情報を一手に!

木村静枝議員は前回の一般質問でも「過度な競争をあり、格差を生む全国一斉学力テストに参加させるべきでない」と教育長に求めましたが、ここでまた、新たに個人情報保護の点でも大きな問題があることが浮かび上がってきました。学力テストを委託された民間大手企業と国が個人情報を一手ににぎる危険があるからです。

全国一斉学力テストは「児童・生徒の学力を把握・分析する」として、全国の小学校6年生、中学3年生200万人以上を対象に行われます。科目は算数（数学）と国語で、その他に生活習慣など100項目近くにも及ぶ質問調査の時間があり、プライバシーに踏み込んだ内容の質問項目となっています。児童・生徒の回答用紙には、学校名、クラス番号、個人の出席番号や名前を書く欄があり、誰がどのように答えたのか簡単に推定できます。3月30日付のしんぶん赤旗は「文科省が個人の名前を特定して、点数、家族環境などの個人情報を集集、利用、保管することは、行政機関個人情報保護法に抵触する可能性がある。同法は行政機関が利用目的に必要な範囲を超えて個人情報保有することを禁止している。生活習慣などの情報は個人を特定しなくても集められるもので、必要な範囲を超えたもの」と批判しています。

テストの回収、採点、集計などを文科省から委託されたのは、巨大受験企業のベネッセコーポレーションとNTTデータです。小学6年生はベネッセ、中学3年生はNTTデータで、委託料は計67億円（2006年度18億円、2007年度49億円）で、学力テストで民間企業が巨額の「甘い汁」を吸う構図です。ベネッセは全国の小中高生274万人を抱える「進研ゼミ」をもつ巨大受験企業、NTTデー

タもNHKエデュケーショナルと旺文社の三社共同で教育分野の商品を開発・販売しています。児童・生徒への質問には「一週間に何回学習塾に通っているか」「学習塾では主にどのような内容の勉強をしているか」という項目もありますが、これらはベネッセとNTTデータにとってはのどから手が出るほど欲しい情報です。民間企業が個人情報を不正に使わないようチェック体制があるかどうかは明らかになっていません。

全国一斉学力テストに不参加を決めた愛知県犬山市教育委員会は「学習状況調査は子どもの内心や家庭環境という個人情報を集めるもので許されない」「基礎学力保障は重要だが学力テストは有害だ」などの理由で、全国一斉学力テストへの不参加を決めました。

全国一斉学力テストは小中学校の教育課程の一環ではなく、行政調査にすぎません。子どもや保護者が参加する義務もありません。逆に「個人情報を収集されるなら参加しない」というテストを受けたくないことこそ権利として保障されなければなりません。

木村議員はあらためて「全国一斉学力テストへの不参加」を教育長に要求しましたが、教育長は「参加」の意向を変えませんでした。「参加する場合でも個人名は書かないことを認めるように」との要求にも、文科省の計画通り名前を記入することを表明しました。



日本共産党「なんでも電話相談」

(無料)

市政への注文、なんでも生活相談、医療、子育て、その他でお悩みの方、お気軽にお電話下さい。もちろん人の秘密は厳守します。

電話 029-298-2064
那珂市議会議員 木村静枝

ニュース問答 全国学力テストで個人情報にぎられる!?

夏江 「全国一斉学力テスト」が四月二十四日に行われるみたいね。

陽子 小学六年生と中学三年生の二百万人以上が対象だと聞いたわ。テスト、テスト…。子どものときに苦労したのを思い出すわ。

学校ごとに順位

夏江 よくニュースで「学力低下」と言っているでしょ。国がお金を出してテストを受けさせてくれるのはいいことじゃない?

陽子 そうでもないの。東京都は三年前から一斉学力テストをしているけど、市や区ごとの結果がホームページで公表されている。中には、学校ごとに順位をつけている自治体もあるのよ。

夏江 そうなると、学校が成績を上げようとして、過去の問題を授業中にやったりして、子どもたちはストレスを感じているでしょね。

陽子 それに、学力テストでは、児童・生徒に家庭環境などを質問する時間があるの。文部科学省が示した予備調査の質問例では「家に何冊本があるか」とか「家の人と美術館に行くか」みたいな個人情報にかかわる質問があったの。夏江 テストだけならそんなこと聞く必要はないと思うけど。

陽子 しかも出席番号や名前を書かせるから、だれがどう答えたかがわかってしまう。

受験産業に委託

夏江 国が私たちの家庭の個人情報を手に入れることになるわね。

陽子 しかも学力テストの回収とか採点とかは、ベネッセとNTTデータが委託されてやることになっているの。

夏江 え?ベネッセってあの「進研ゼミ」のところよね。民間企業に子どもの点数とか家庭環境の個人情報がいくのはすごく不安ね。どんなことに使われるかわからないわ。

陽子 質問では「一週間に学習塾に何日行っているか」という項目もあるみたいなの。

夏江 受験産業がほしがる情報ね。

陽子 委託料は四十九億円も払うのよ。民間企業をもうけさせて、しかも個人情報にぎられる。こんなばかな話はないわ。

夏江 ただのテストじゃなくて問題だらけね。実施まであと一カ月もないわ。友達にも知らせて、反対しなくしゃ。

二〇〇七年三月三十一日

「しんぶん赤旗」より